
《29年度 第1回 あいさつ運動》 

日 時：4月19日(水)  児童の登校時(おおむね 7：50～8：25) 

場 所：子どもたちが割合多く登校する箇所、交差点など 

※保護者の方々のご参加もお待ちしています。PTA名札をお付けいただき、通学、通行する子どもたち・

方々に「おはようございます」などのあいさつ、声掛けをお願いいたします。  

 

 

 

             

 

 

     

 

 

 

 

第 12 回 地域協働学校運営協議会が開かれました。その内容をご報告します。 
 日時 3 月 8 日(水）15：30〜              場所 戸山小学校 会議室 

 

(代表挨拶 大浦代表) 

皆さんこんにちは。お疲れのところをいつもありがとうございます。「一に国語、二に国語、三、四

がなくて五に算数」という名言がありますが、現代、子どもたちの国語力が非常に下がっていると聞き

ます。埼玉県の戸田市のある小学校では、問題文が理解できない対策として、子どもたちにケーキの絵

を見せて、たし算やひき算などを使った問題を子どもたちに作らせるという指導をなさったそうです。

同じく戸田市の市立六校の中学校で読解力の測定をしますと、4人にひとりが問題文章の意味が分からず

その延長線上に半分以下の点数をとる児童が続出したとのことでした。今の大学生は、スマートフォン

などで短い文章のメールを書くせいか、長い文章のレポートが書けない、段落の付け方、形式も知らな

い学生もいると聞きます。卒業して就職の段階では、交渉事などの場面で意思の疎通が取れないなど国

語力の問題が実生活に影響してきているようです。会社では、読解力がないということで、わざわざ読

書の時間を1時間作っているところもあるそうです。近い将来、小学5,6年生から英語の授業時間数を増

加するとのことですが、そのぶん国語の授業を増やしてほしいと思います。 

 

 

(学校の状況について) 

○来年度は、国外からの児童の日本語教育の対策を考えたいと思っています。言葉、日本語というのは大

切だと思います。  

○児童の『6年生を送る会』がありました。下級生が6年生に感謝する気持ち、6年生がそれに答える気持ち

が伝わり、心温まる和やかな会でした。返事やあいさつも素晴らしく、そのような子どもたちに育てて

くれた教師に感謝します。今勧めているのがあいさつです。学習する前の基礎的な言葉の力、あいさつ

がきちんとできる学校にしていきたいと思います。本日、スプリングコンサートもあり、4年生も上手に

演奏し、聞く児童の姿勢も良かったです。  

○児童の学校教育アンケートの集計結果を配布し説明しました。  

 →このアンケートは毎年行っているのですか？⇒はい。新宿区全体で行っています。保護者・児童・内

部(教職員)のアンケートを中間・期末で年2回行い、項目も新宿区が決める必須項目があり実施してい

ます。  

○今年度の地域協働学校の活動のひとつ、夏の『ワクワクスクール』は、海城中高等学校、保善高校、戸

山高校の生徒さんと行えた大きな成果だと思います。来年度も続けていきたいと思います。定着してい

くことで子どもたちが健やかに成長し、身近に手本となる魅力的な中高生に接する経験は大切なことだ

と思います。来年度は、現在の内容をより充実させることに重点を置き、子どもたちの生活が安定し、

学力向上につながっていくことを考えて行いたいと思います。  

 →11講座からなる企画で、内容も素晴らしく、大人も参加したい内容です。来年度も期待しています。  

 

(支援部の進捗状況について) 

○あいさつ運動支援部  

 

 

 

 

 

 

 

       

新宿区地域協働学校 

運 営 協 議 会 だ よ り 
No.13 平成29年4月        新宿区立戸山小学校 校長 山﨑 涼二  

             地域協働学校運営協議会 代表 大浦 正夫  
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○学習支援部  

  ◇太鼓支援  

・4/23(日)『つつじまつり』への太鼓出演依頼がありました。練習日の調整を小学校と行っています。  

◇放課後算数教室(株式会社 四谷大塚) 

・子どもたちから、四谷大塚の先生の発展的な学習、問題はおもしろいとの声を聞きます。また、日

本語教育の必要な国外のお子さんにとっては、難しい面もあるようです。来年度の改善対策として

発展的な学習は引き続き四谷大塚の先生にお願いし、現在の習熟度別のコースに追加して、本校の

算数と国語で講師にきている教師二人に、日本語教育を必要とする児童に向けての学習を検討して

います。  

 

 (情報・ご意見) 

○学習指導要領について、小中高と英語の授業が大きく変わっていくと発表されました。海城中高等学校

でも、英語教育の改善、対策を考えています。  

 ○百人町児童館において3年生の総合学習として、昔の暮らし、鉄砲隊の話、鉄砲隊と由縁のある新宿区の

花「つつじ」の話などをしました。3/3には、交流給食として、児童と地域の方々が一緒に給食を食べま

した。ありがとうございました。  

 ○『五月まつり』が5月20日(土)大久保地域センターにて開催されます。今年も戸山小学校から吹奏楽部の

出演をお願いしたいと思います。  

 ○大久保未来組が、3/18(土)に大久保地域センターにて発表会を行います。子どもたちは、練習をがんばっ

ています。  

 ○3/8スプリングコンサートでは、4年生の運動会からの上達がみられ、管楽器の難しい音もきれいに出せる

ようになっていました。先生のご指導のおかげと思います。とても楽しそうに演奏していました。  

 ○今後英語は聞くこと話すこと、コミュニケーションが大切になるのだと思いました。  

 ○災害避難所訓練に、戸山小学校の児童、先生方、また海城中高等学校の生徒さんが参加してくださり、

非常に心強いと地域の中でも話題になっています。  

 ○インターネットの普及で、新聞を取らない家庭が多いとのことです。  

 

 

 

 

 

 

 

出席者（順不同・敬称略）  

大浦正夫（代表）  百人町中央町会会長      新倉康夫  百人町中央町会副会長  

早川美奈子（副代表）元ＰＴＡ会長         柴田澄雄  海城中学高等学校長  

乗松好美      スクールコーディネーター   白井和美  民生児童委員  

熊木史乃      ＰＴＡ副会長         山崎涼二  校長    （学校）福井 みどり副校長  


